

<b>BESCHLUSSVORLAGE</b>  <b>V0225/14</b> öffentlich	Referat	Referat IV
	Amt	Schulverwaltungsamt
	Kostenstelle (UA)	2000
	Amtsleiter/in	Schelchshorn, Wilhelm
	Telefon	3 05-27 20
	Telefax	3 05-27 19
	E-Mail	schulverwaltungsamt@ingolstadt.de
Datum	16.07.2014	

<b>Gremium</b>	<b>Sitzung am</b>	<b>Beschlussqualität</b>	<b>Abstimmungs- ergebnis</b>
Stadtrat	24.07.2014	Entscheidung	

**Beratungsgegenstand**

Erweiterung der Mensa am Schulzentrum Südwest;  
Projektgenehmigung  
(Referenten: Herr Engert, Herr Scherer)

**Antrag:**

1. Für die Erweiterung der Mensa am Schulzentrum Südwest wird die Projektgenehmigung erteilt.
2. Die Projektkosten in Höhe von 238.000 € brutto werden genehmigt. Die Haushaltsmittel werden bei der Haushaltsstelle 280000.942030 „Baumaßnahme, Erweiterung Mensa“ aus Mitteln des Hochbauamtes bereitgestellt. Die Deckung erfolgt über die Haushaltsstelle 563000.941215 „Bezirkssportanlage Südwest, Lüftungsanlage Schützenheim“.

gez.

Gabriel Engert  
Berufsmäßiger Stadtrat

gez.

Wolfgang Scherer  
Berufsmäßiger Stadtrat

**Finanzielle Auswirkungen:**

**Entstehen Kosten:**             ja                     nein

wenn ja,

Einmalige Ausgaben 238.000 €	Mittelverfügbarkeit im laufenden Haushalt	
Jährliche Folgekosten	<input type="checkbox"/> im VWH bei HSt: <input checked="" type="checkbox"/> im VMH bei HSt: 280000 942030	Euro: 0
Objektbezogene Einnahmen (Art und Höhe)	<input checked="" type="checkbox"/> Deckungsvorschlag von HSt: 563000 941215 von HSt:	Euro: 238.000
Zu erwartende Erträge (Art und Höhe)	von HSt:	
	<input type="checkbox"/> Anmeldung zum Haushalt 20	Euro:
<input type="checkbox"/> Die Aufhebung der Haushaltssperre/n in Höhe von                    Euro für die Haushaltsstelle/n (mit Bezeichnung) ist erforderlich, da die Mittel ansonsten nicht ausreichen.		
<input type="checkbox"/> Die zur Deckung herangezogenen Haushaltsmittel der Haushaltsstelle (mit Bezeichnung) in Höhe von                    Euro müssen zum Haushalt 20                    wieder angemeldet werden.		
<input checked="" type="checkbox"/> Die zur Deckung angegebenen Mittel werden für ihren Zweck nicht mehr benötigt.		

**Kurzvortrag:**

1. Ausgangslage

Die Schülerschule im Schulzentrum Südwest ist im Jahre 2008 in Betrieb gegangen. Auslöser dieses Projekts war die Einführung des achtjährigen Gymnasiums mit vermehrtem Nachmittagsunterricht, der auch eine Mittagsverköstigung für Schüler und Lehrer erforderlich machte. Die Mensa ist mit einer sog. Vollküche, einem Speisesaal mit ursprünglich 100 Plätzen (zwischenzeitlich auf 130 Plätze verdichtet) und einem Bistrobereich mit 33 Sitz- und Stehplätzen ausgestattet.

Mit dem Aufbau der gebundenen Ganztagschule an der Mittelschule am Schulzentrum Südwest und der Hereinnahme der vormals selbstständigen Mittelschule an der Stollstraße in die neue ‚Gebrüder-Asam-Mittelschule‘ (hervorgegangen aus dem Zusammenschluss der Mittelschulen an der Maximilian- und an der Stollstraße) zum Schuljahr 2013/14 hat sich die Zahl der täglich zu verköstigenden Schüler kontinuierlich erhöht. Neben rd. 250 Ganztagschülern aus der Mittelschule essen täglich noch bis zu 300 weitere Schüler, mehrheitlich aus dem Apian-Gymnasium. Um für das Mittagessen der Ganztagschüler, das ja konzeptioneller Bestandteil der gebundenen Ganztagschule ist, noch einen halbwegs angemessenen Rahmen bieten zu können, hat das Apian-Gymnasium seinen bisherigen Aufenthaltsbereich im Rücken der Küche geräumt und an die Gebrüder-Asam-Mittelschule übergeben, die dort seither über 136 Essplätze verfügt.

Für das kommende Schuljahr 2014/15 ist eine neuerliche Zunahme um insgesamt etwa 100 Essensteilnehmer aus der Mittelschule und der Fronhofer-Realschule angekündigt. Deshalb wird nahe des Mensabereiches noch ein dritter Speiseraum mit rd. 50 Plätzen eingerichtet und damit eine insgesamt hinreichende Sitzplatzkapazität angeboten.

Ungelöst bliebe jedoch das sich zuspitzende Problem mit der Ausgabe des Essens an die Schüler über bislang nur zwei Ausgabestellen im großen Speisesaal. An Spitzentagen wird die Mensa bisher schon von über 500 Schülern aufgesucht; im neuen Schuljahr 2014/15 werden es dann schon über 600 sein. Schon jetzt führt dies zu langen Warteschlangen bis in den Flur hinaus mit zu langen Wartezeiten und einem unvermeidlichen Gedränge und Geschubse. Diese widrigen Umstände laufen den Bestrebungen der Schulen im SZSW und des Schulverwaltungsamtes, das Angebot und das Ambiente der Mensa so nutzerfreundlich wie möglich zu gestalten (Projekt ‚Mensa-Coaching‘ im Schuljahr 2013/14!), absolut zuwider.

**Die Schulseite ist sich deshalb darüber einig, dass eine effizientere und nutzerfreundlichere Essensausgabe nur über die Einrichtung einer weiteren Ausgabetheke zu erreichen ist und diese sinnvollerweise im Speisesaal der Mittelschule mit direkter Anbindung an die Küche eingerichtet werden soll.**

Die Anbindung erfolgt über das bisherige Trockenlager, das durch die Aufstellung von Lagerschränken im Bereich der neuen Ausgabetheke ersetzt wird.

Die neue Essenstheke soll darüber hinaus die gleichzeitige Ausgabe von drei verschiedenen Hauptgerichten ermöglichen.

Mit dem Gesundheitsamt sind die Planungen abgestimmt.

## 2. Projektkosten

Die entstehenden Kosten (brutto) gliedern sich nach DIN 276-1 wie folgt:

<b>Kostengruppe</b>	<b>DIN 276-1</b>	<b>Kosten (brutto)</b>
200	Herrichten und Erschließen	3.700 €
300	Bauwerk - Baukonstruktion	46.500 €
400	Bauwerk – Technische Anlagen	78.100 €
600	Ausstattung	56.300 €
700	Baunebenkosten	53.400 €
	<b>Gesamtkosten</b>	<b>238.000 €</b>

In den Gesamtkosten sind die Kosten für die Beschaffung der küchentechnischen Anlagen / Ausstattungen in Höhe von insgesamt rd. 107.000 € brutto enthalten (Kostengruppe 400 mit rd. 50.000 €, Kostengruppe 600 mit 56.300 €). Im Hinblick auf die geplanten Baumaßnahmen am Schulzentrum Südwest ist die Ausstattung für die dritte Ausgabestelle weitestgehend flexibel konzipiert, so dass die Ausstattung und Geräte universell Verwendung finden können.

## 3. Mittelbereitstellung

Das Projekt ist im Haushalt 2014 nicht veranschlagt, aufgrund der Dringlichkeit muss jedoch mit der Durchführung unverzüglich begonnen werden, damit die Verpflegung der Schülerinnen und Schüler am Schulzentrum Südwest zum Schuljahr 2014/15 sichergestellt werden kann.

Die anfallenden Bau- und Ausstattungskosten in Höhe von rd. 238.000 € bei der HST 280000.942030 „Baumaßnahme, Erweiterung Mensa“ werden über die HST 563000.941215 „Bezirkssportanlage Südwest, Lüftungsanlage Schützenheim“ abgedeckt.

